

THE INTERDISCIPLINARY RESEARCH
TRAINING GROUP
"PHILOSOPHY OF PLACE" INVITES
TO THE FOLLOWING EVENTS:

EDWARD S. CASEY (NEW YORK):

"TAKING PLACE TO ITS EDGE"
PUBLIC LECTURE AND DISCUSSION

JUNE 26TH 2014, 6PM
CATHOLIC UNIVERSITY
OF EICHSTÄTT-INGOLSTADT

"EXPLORING THE PERIMETERS OF PLACE"
SEMINAR WITH EDWARD CASEY

JUNE 27TH - JUNE 28TH 2014
CATHOLIC UNIVERSITY
OF EICHSTÄTT-INGOLSTADT



KATHOLISCHE
UNIVERSITÄT
EICHSTÄTT
INGOLSTADT

EXPLORING THE PERIMETERS OF PLACE

In recent times, the economic and social developments related to the term "globalization" have produced phenomena like large-scale migration and new forms of mobility, which bring problems of place and space back to the agenda. Obviously it is not so much the physical or the geometric space that requires consideration in that context but rather the experience of certain places and spaces, and the meaning they have in our everyday-life. Sensitive to that, the humanities started dealing with questions of space and spatial experience more than twenty years ago, wherein philosophy has not yet taken a pivotal role. This is surprising, considering the fact that, in a critical engagement with the modern natural sciences, 20th century phenomenology already analyzed the different dimensions of "lived space" that contribute to a more complete picture of space- and place-relations.

One of the key figures in the recent debates on place is the US-American philosopher Edward Casey, who developed his idea of place starting from a phenomenological point of view entering into dialogue with a variety of disciplines and perspectives. Working with the contrast between abstract, homogenous and measurable space and concrete, bodily accessible and "lived" place, he casts a new light on the history of philosophy as well as on current debates in the cultural and social sciences. His most recent research activities have focused on the conjunction of different types of edges in his reflections on the important role of borders and boundaries for the concept of place. Lecture and seminar will draw on unpublished material produced in the context of this recent research. Given the serious actuality of border conflicts, the philosophy of place can thus be connected with topics of political and social importance, which point to the relevance of place-problems over and above the academic discourse. As Casey puts it, the aim of a philosophy of place is not a mere metaphysical speculation but to tell us "who and what we are in terms of where we are".

EDWARD S. CASEY is Distinguished Professor of Philosophy at Stony Brook University, NY. His books include a series of four volumes that deal with the importance of place in people's lives – most notably, "Getting Back into Place" (1993-2009) and "The Fate of Place" (1997-2013).

OBJECTIVE OF THE SEMINAR AND TARGET GROUP:

The aim of the seminar is to make Casey's works better known in the German-speaking world. Besides philosophy, the focus is on spatial research in the cultural and social sciences. The workshop offers graduate and PHD students from the field of philosophy, cultural and social sciences the opportunity to familiarize themselves with Casey's thought and enter into discussion with the author. Since the event is designed as an opportunity to make contacts with other researchers, there will also be the opportunity for the participants to present their own projects on topics related to the philosophy of place. The seminar will be conducted in English. Participation is free, but registration is requested.

FURTHER INFORMATION:

Catholic University of Eichstätt-Ingolstadt
Interdisciplinary Research Training Group „Philosophy of Place“
Ostenstraße 22
85072 Eichstätt

Daniel Romic, MA
Management
Phone +49 (0)8421 93-1278
Daniel.romic@ku-eichstaett.de

Dr. Annika Schlitte
Speaker
Phone +49 (0)8421 93-1341
Annika.Schlitte@ku-eichstaett.de

Homepage
<http://www.ku.de/en/forschung/internationales-promotions-kolleg-eichstaett-ingolstadt/graduierntenkollegs/graduiernten-kolleg-philosophie-des-ortes/>

DAS INTERDISZIPLINÄRE GRADUIERTEN-
KOLLEG „PHILOSOPHIE DES ORTES“
LÄDT ZU FOLGENDER VERANSTALTUNG:

EDWARD S. CASEY (NEW YORK):

„TAKING PLACE TO ITS EDGE“
ÖFFENTLICHER VORTRAG UND DISKUSSION

26.06.2014, 18 UHR
KATHOLISCHE UNIVERSITÄT
EICHSTÄTT-INGOLSTADT

„EXPLORING THE PERIMETERS OF PLACE“
WORKSHOP MIT EDWARD CASEY

27.-28.06.2014
KATHOLISCHE UNIVERSITÄT
EICHSTÄTT-INGOLSTADT



KATHOLISCHE
UNIVERSITÄT
EICHSTÄTT
INGOLSTADT

EXPLORING THE PERIMETERS OF PLACE

In jüngster Zeit haben insbesondere die mit dem Begriff der „Globalisierung“ assoziierten ökonomischen und sozialen Entwicklungen Phänomene wie großflächige Migrationsbewegungen und neue Formen der Mobilität hervorgebracht, aufgrund derer die Frage nach Ort und Raum eine neue Aktualität gewonnen hat. Offensichtlich ist es weniger der physikalische oder der geometrische Raumbegriff, der in diesem Zusammenhang zum Problem wird, als vielmehr die Erfahrung von Orten und Räumen und ihre Bedeutung für unsere Lebenswelt. Sensibel auch für diese Entwicklungen, haben sich die Kultur- und Sozialwissenschaften schon vor mehr als zwanzig Jahren Fragen des Raumes und der Raumwahrnehmung zugewendet, ohne dass die Philosophie dabei bisher eine zentrale Rolle gespielt hätte. Dies ist bemerkenswert, beschäftigte sich doch beispielsweise die Phänomenologie im Zuge ihrer Wissenschaftskritik schon früh mit den verschiedenen Dimensionen des gelebten Raumes, die zu einer vollständigeren Sicht der Ort- und Raumbeziehungen wesentlich beitragen.

Eine der Schlüsselfiguren der aktuellen Diskussion über „Ort“ im angelsächsischen Raum ist der US-amerikanische Philosoph Edward Casey, der sein Konzept des Ortes ausgehend von einer phänomenologischen Perspektive entwickelt hat, die breite Anknüpfungsmöglichkeiten für eine Vielzahl von Disziplinen und Perspektiven eröffnet. Durch den Kontrast zwischen dem abstrakten, homogenen und messbaren Raum und dem konkreten, leiblich zugänglichen und „gelebten“ Ort gewinnt er nicht nur einen neuen Blick auf die Philosophiegeschichte, sondern auch auf aktuelle Diskussionen in den Kultur- und Sozialwissenschaften. Seine neuesten Arbeiten konzentrieren sich auf verschiedene Typen von Rändern, die zusammenlaufen in Reflexionen über die Bedeutung von Grenzen für die Idee des Ortes. Vortrag und Seminar werden sich auf bisher unveröffentlichtes Material stützen, das in diesem Zusammenhang entstanden ist. Angesichts der traurigen Aktualität von Grenzkonflikten kann die Philosophie des Ortes somit auf wichtige politische und soziale Problemkomplexe Bezug nehmen, was die Relevanz der Ortsproblematik auch über den akademischen Diskurs hinaus unter Beweis stellt. Wie Casey betont, ist die Philosophie des Ortes nicht eine bloße metaphysische Spekulation, sondern ihr Ziel ist es, uns verständlich zu machen, wer und was wir sind, indem sie danach fragt, wo wir sind.

EDWARD S. CASEY ist Distinguished Professor für Philosophie an der Stony Brook University, NY. Seine Bücher umfassen eine Reihe von vier Bänden, die sich mit der Bedeutung des Ortes für das Leben der Menschen befassen. Besonders hervorzuheben sind *„Getting Back into Place“* (1993-2009) und *„The Fate of Place“* (1997-2013).

ZIELGRUPPE UND ANLAGE DES SEMINARS:

Ziel der Veranstaltung ist es, Caseys Werk einem deutschsprachigen Publikum bekannt zu machen. Ein Schwerpunkt liegt dabei neben der Philosophie auf der kultur- und sozialwissenschaftlichen Raumforschung. Das Seminar bietet fortgeschrittenen Studierenden und Doktoranden aus Philosophie sowie den Kultur- und Sozialwissenschaften die Möglichkeit, sich mit Caseys Denken vertraut zu machen und in direkte Diskussion mit dem Autor zu treten. Da eine Vernetzung von Nachwuchsforschern in diesem Bereich angestrebt wird, besteht auch die Gelegenheit, eigene Projekte zur Diskussion zu stellen. Die Seminarsprache ist Englisch. Die Teilnahme ist kostenlos, um Anmeldung wird gebeten.

WEITERE INFORMATIONEN:

Katholische Universität Eichstätt-Ingolstadt
Interdisziplinäres Graduiertenkolleg „Philosophie des Ortes“
Ostenstraße 22
85072 Eichstätt

Daniel Romic, MA
Geschäftsführung
Telefon +49 (0)8421 93-1278
Daniel.romic@ku-eichstaett.de

Dr. Annika Schlitte
Sprecherin
Telefon +49 (0)8421 93-1341
Annika.Schlitte@ku-eichstaett.de

Homepage
<http://www.ku.de/forschung/graduiertenakademie-der-katholischen-universitaet-eichstaett-ingolstadt/graduiertenkollegs/graduiertenkolleg-philosophie-des-ortes/>